

*Jürgen Schreier*

## Grenzüberschreitende Hochschulpolitik (Abstract)

*Les établissements d'enseignement supérieur situés dans les régions frontalières de l'Europe ont su exploiter au mieux leur position géographique pour développer un remarquable réseau européen de coopération et d'échanges.*

*La déclaration de Bologne, signée en 1999, a contribué à la mise en place de nombreux projets favorisant la mobilité des étudiants, des enseignants et des chercheurs à l'intérieur de l'espace transfrontalier.*

*Jürgen Schreier fait le point sur la politique universitaire européenne actuelle en tentant de répondre aux questions suivantes : 1°) Les universités frontalières sont-elles, de par leur longue expérience en matière de coopération avec les voisins, mieux armées face à la concurrence mondiale ? 2°) Quelles sont les difficultés constatées dans la politique universitaire transfrontalière ? 3°) Quels objectifs ont pu être atteints jusqu'à aujourd'hui ? 4°) Quel rôle incombe à l'avenir aux établissements d'enseignement supérieur ?*